

LEÇONS DE GÉOGRAPHIE (MONDE) : La vallée du Rhin près de Saint-Goar

Vers 1900

Dessin de Ludwig Hans Fischer

62 x 80 cm

Chromolithographie entoilée

Éditeur non mentionné

Cette collection allemande de paysages du monde concerne les cinq continents. On y trouve, entre autres, des vues du *Mont Gauss au pôle Sud*, de la *Savane africaine au pied de Kilimandjaro*, du *Port de Nagasaki au Japon*, de la *Sierra Nevada en Californie*, etc. Les paysages européens sont cependant les plus représentés.

Plusieurs estampes sont signées par Rudolf Reschreiter (1868-1939), spécialiste des paysages montagneux, et par Ludwig Hans Fischer (1848-1915), aqua-
relliste, écrivain et ethnologue autrichien.

Les autres sont anonymes. On ignore le nom de la maison d'édition, mais elle se situait vraisemblablement à Munich. L'ensemble date de la fin XIXe ou du tout début XXe siècle.

L'image montre la localité de Sankt Goar sur la rive gauche du Rhin. Elle est prise du haut de la vallée en direction du site célèbre de la Loreley. À cet endroit, le fleuve forme un coude et la navigation est dangereuse. La légende prétend qu'une sirène y envoûtait les bateliers par ses chants et les entraînait ainsi à leur perte.

